
 

 

 

 

震撼：胡志明市學校委員會對巨額樹木保養費措手不及 

駐胡志明市辦事處教育組 

胡志明市各地的學校委員會正忙於調整預算，以解決在其場地上

保養樹木的巨額成本–這是確保學生安全必要的開支，原因是今年年

初校園裡的一棵樹木倒下，並殺死 1 名學生。 

Marie Curie 高中董事會的一位成員表示，「胡志明市綠色公園有

限，公司向我們報價 2 億 37,49 萬 4,400 越南盾（約 1 萬 284 美元）

來修剪，修剪和砍伐我們校園裡的樹木時，我感到非常震驚。」 。 

「昂貴的價格使我們與學生的父母都措手不及。」 

飆升成本 

「我們的土地上有幾十棵樹。他們許多人已經很老了，有些甚至

已經超過了百年。」Marie Curie 高中副校長 Nguyen Thi Que Van 說

道。 

Van 副校長認為，維護樹木並非易事，其表示，「Marie Curie 高

中的設計是拱形的門口，這意味著我們不能只將吊車推到地面上。由

於我們的一些樹木的高度超過 40 米，要使工人在沒有重型機械的情

況下上到很高的高度，是極其複雜的。」 

胡志明市最初提出以 2.58 億越南盾（約 1 萬 2,000 美元）的價格

維護學校的樹木，但最終同意將其略微削減至 2.37 億越南盾。 

第 3 區 Nguyen Thi Minh Khai 高中校長 Nguyen Thi Hong Chuong

表示，她的學校面臨與 Marie Curie 相同的問題，砍倒枯樹、種植新

樹，維護與修剪會消耗掉大部分預算。 

迫切需要政府資金 

胡志明市市中心一所高中的校長想的不僅僅是維護樹木的費用。 

她指出：「綠化維護應由城市來監管，而不僅僅是分配給校長。

教育工作者根本不具備有效管理園林綠化的專業知識。」 

相反，校長建議市建設局委託專業官員與學校進行協調，以維持

綠化方面，取得更好的成果。 

該市另一名高中校長表示，該校與一家私人公司簽約，要定期檢



 

 

 

 

查與修剪其樹木。 

校長表示，「事件發生於第 3 區的 Bach Dang 高中（一棵倒下的

樹木）造成一名學生身亡後，我們邀請了一個監督綠化的機構進行諮

詢並記錄我們的樹木狀況，但該機構所收取的費用遠高於私人公司。」 

為減輕綠化對學校預算的影響，校長建議國家為學校提供全部或

部分資金，以利將其自有資金較大部分用於以教育為重點的計劃中。 

保養不當 

5 月下旬，胡志明市建設局開始與相關機構合作，對 21 所學校

的綠化管理與關懷進行檢查，得出結論認為這些學校沒有正確修剪樹

木，且許多樹木的樹枝被截斷，從而危害了樹木的生命力。 

依據該部門的報告，如果修剪不當，樹枝可能會裂開，有倒下與

傷害學生的危險。報告確定的另一個問題是在市中心的學校種樹方式。 

多數樹木長成環形，從地面長於磚牆邊緣，為學生提供座位。此

方法會產生限制，使其根部統難以分支。另一些則種植在光線不足的

區域，這可能使它們傾向於傾斜並抑制其生長。 

胡志明市教育培訓廳副主任 Le Hoai Nam 為回應學校對樹木維

護的資金需求，指出該機構正在收集有關學校樹木維護與保護職責的

意見。「隨後，該廳將與建設局與財政局合作，以改善這些情況。」 
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